
Глава МО г. Владикавказ Махарбек 
Хадарцев сыграл партию в настольный 
теннис с представителями спортивной 

школы для людей с ограниченными возмож-
ностями здоровья «Стимул». Матч состоялся 
в Академии вольной борьбы имени Аслан-
бека Хадарцева, целью которого было не 
выявить победителя, а опробовать новый 
инвентарь, который глава МО преподнес в 
подарок спортсменам. 

Специально оборудованный теннисный стол и ра-
кетки позволят участникам команды тренироваться 
на должном уровне, ведь именно такие бывают пред-
ставлены на всех масштабных соревнованиях.

По словам теннисистки Ирины Тибиловой, этот 
подарок станет стимулом для новых побед. На счету 
команды уже немало достижений. За полтора года 
наши спортсмены вошли в число лучших по стране, 
не имея при этом специального инвентаря и посто-
янно испытывая сложности с помещением для про-
ведения тренировок.

– С залом у нас большие проблемы, мы трени-
руемся по пять человек в течение двух часов через 
день. При этом заниматься надо не менее пяти часов 
ежедневно. Из-за отсутствия собственного помеще-
ния нам приходится собирать и разбирать столы, от 
этого они портятся, – сказала Ирина Ти билова.

Однако этим спортсменам не занимать силы духа 
и воли к победе. А с новым тренировочным оборудо-

ванием они смогут в полной мере реализовать свой 
потенциал. 

Махарбек Хадарцев отметил достижения команды 
и добавил, что необходимо развивать все виды спорта:

– Это такие же люди, как и мы. Просто они не-
много ограничены в своих возможностях, а те, кто 
не ограничен, должен им помогать. Важно развивать 
все виды спорта для таких людей, чтобы они чувство-

вали себя полноценными членами общества.
Сейчас спортсмены готовятся к Кубку России и 

Кубку Петра Первого. «Это большой вклад в настоль-
ный теннис. Соревнования проходят именно на таких 
столах, а у нас были простые. Мы очень благодарны 
за этот подарок, он был нам необходим», – сказала 
Ирина Тибилова. 

Зарина МАРГИЕВА

Речь идет о реализации программы 
переселения граждан из аварийного 
жилого фонда в 2016–2017 гг. Пробле-

мы, о которых говорил премьер на очередном 
заседании Кабинета министров, касались 
несвоевременного определения и выделения 
земельных участков, а значит, срыва сроков 
плановых работ. Потом подрядчикам прихо-
дилось все «догонять» в авральном режиме, а 
главам районов буквально дневать и ночевать 
на объектах.

Программу удалось не сорвать, но большими 
усилиями. В результате в 2016 году в Северной Осе-
тии ключи от новых квартир получили 864 человека 
(301 семья), а в 2017-м – 683 человека (244 семьи). 
Если говорить о суммах, то из федерального Фон-
да содействия реформированию ЖКХ республика 
получила 300 млн 610 тысяч рублей, из республи-
канского – 69 млн 783 тыс. руб. Совокупный вклад 
из бюджетов районных администраций составил 
42 млн 117 тыс. руб.

Есть предположение с большой долей вероятно-
сти, что программа будет работать и в следующем 
году. Определено и количество аварийных и ветхих 
квадратных метров в пяти районах Северной Осетии, 
которые предстоит ликвидировать, – 11 455. Оста-
лось побороть нерадивое отношение к порученному 
делу всех причастных к его выполнению и не тянуть 
до мая начало строительных работ, как было на этот 
раз, хотя подрядчики были определены еще в дека-
бре 2016 года. 

В унисон с рассматриваемой темой прозвучало и 
выступление профсоюзного лидера, депутата респу-
бликанского парламента Таймураза Касаева. Он вы-
сказал тревогу по поводу вынужденного проживания 
людей, а это около 5 000 человек, в девяти общежи-
тиях в южной части города. Ранее общежития при-
надлежали крупным предприятиям, а ныне остались 

бесхозными. Какой-то части жильцов удалось прива-
тизировать комнаты, кто-то проживает в «подвешен-
ном» состоянии. Министр ЖКХ, топлива и энергетики 
республики Альберт Сокуров разъяснил, что в следу-
ющем году будут расселяться те дома, которые уже 
признаны аварийными до 2012 года. И выразил на-
дежду, что решение проблем общежитий станет сле-
дующим этапом. Его поддержал и премьер, отметив, 
что нужно изучить правовую базу и тогда уже искать 
пути выхода из создавшейся проблемы. 

Вообще красную линию заседания можно обозна-
чить как посыл председателя правительства своим 
коллегам укладываться в срок и мыслить на перспек-
тиву. Как известно, любое строительство начинается 
с проектно-сметной документации (ПСД). А для этого 
нужны деньги и тщательный мониторинг имеющихся 
объектов (или предполагаемых к возведению) на тер-

ритории районов со стороны местной власти. Что ка-
сается денег, то средства на разработку ПСД должны 
быть заложены заранее в муниципальный бюджет. 
И уже есть хороший пример – Моздокский район. 

В ходе заседания прозвучало, что ГБУДО «Дет-
ско-юношеская спортивная школа фехтования» 
передается из ведения Министерства образования 
и науки РСО-А в Министерство физической культу-
ры и спорта РСО-А. Профильный министр Хасан 
Бароев пояснил, что теперь учреждение может 
приобрести статус школы олимпийского резерва, 
что существенно укрепит ее финансовое положе-
ние, оснащенность инвентарем и даст возможность 
воспитанникам принимать участие в соревновани-
ях различного уровня. 
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Таймураз Тускаев: Мы сами создавали себе проблемы
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По зову сердца

В правительстве

В парламенте

Как стало известно во время пресс-
конференции, расписывать святыню 
будет известный российский худож-
ник, имя которого пока держится в 
тайне. Известно лишь то, что он один 
из немногих, кому митрополит Кирилл 
позволил заниматься этим видом изо-
бразительного искусства.

Художник уже побывал в беслан-
ском храме пару дней назад, предста-
вил первые эскизы, работы намечены 
на начало весны. Полностью сооруже-
ние планируют завершить к 15-летию 
со дня трагедии.

Генеральный директор «Газпром-
медиа Радио» Юрий Костин рассказал, 
что 13 лет назад, накануне захвата за-
ложников в школе г. Беслана, старто-
вал автопробег по городам России, 
который прервали из-за случившей-
ся трагедии. Спустя некоторое время 
проект возобновился под названием 
«Ради жизни» и одним из первых кон-
цертных городов был Беслан.

– Я очень горжусь своими коллега-
ми, это не столько заслуга руководства 
компании, сколько тех людей, которые 
не дают мне забыть про то, что мы в 
2004 году дали обещание приезжать 

сюда. И с каждым годом это становит-
ся частью жизни, потому что, взрос-
лея, мы понимаем, что ничего важнее 
человеческой жизни, памяти нет, все 
остальное приходит и уходит, – доба-
вил Юрий Костин.

В звездный состав этого года вошли 
такие именитые исполнители, как Алек-
сандр Маршал, Денис Клявер, Алексей 
Лысенков, Соня Берия и Алексей Бул-
даков. Накануне своего выступления 
гости посетили мемориальное клад-
бище «Город ангелов», разрушенную 
терактом школу, а также побывали в 
сквере недалеко от школы. Именно там 
13 лет назад участники этой акции по-
садили березу, рядом с которой была 
установлена памятная мемориальная 
скульптура в виде раскрытой книги.

Среди артистов были и те, кто еще 
ни разу не бывал в Осетии, и те, кто все 
эти годы посещает Беслан. По их сло-
вам, каждый раз тяжело, как в первый.

– К сожалению, я не смог в про-
шлом году приехать. Было такое 
ощущение, что я что-то недоделал. 
И поймал себя на мысли – это по-
тому, что я не смог прилететь в Бес-
лан, – признался народный артист 

России Алексей Булдаков. – По-
верьте, абсолютно искренне гово-
рю, это стало моей жизнью. Душа 
моя требует ехать сюда, общаться, 
говорить, петь.

В свою очередь известный певец 
Денис Клявер поблагодарил за теплый 
прием и высказал свое восхищение от-
носительно воспитанности осетинского 
народа: «Северная Осетия – это очень 
теплое место. У меня много друзей 
осетин в Питере, мои соседи. Меня 
всегда восхищало в них воспитание. 
Мы, родители, – друзья, а наши дети 
– сверстники. Уважение, которое дети 
оказывают своим родителям, – это то,  
чему стоит поучиться каждому». Он 
также выразил свои соболезнования 

всем, кто пережил теракт 2004 года, и 
очень проникновенно рассказал о сво-
их переживаниях, которые он испы-
тал, побывав в разрушенной терактом 
школе:

– Со своей стороны хочу выразить 
соболезнования тем, кто потерял в 
этой трагедии близких. Вечная память 
героям, которые ценой собственной 
жизни спасали детей.

Благотворительный концерт был 
приурочен к 170-летию города Бесла-
на. Как признались сами артисты, они 
приехали не развлечения ради, а что-
бы взять на себя хотя бы часть горести 
людей, многие из которых продолжают 
жить прошлым.

Кристина ДЗУЦЕВА

РОССИЙСКИЕ ЗВЕЗДЫ ПОСЕТИЛИ СЕВЕРНУЮ ОСЕТИЮ
Звезды «Авторадио» вновь посетили РСО-А и дали традиционный 

благотворительный концерт в Беслане ко Дню города. Вот уже 13-й 
год подряд после трагедии артисты приезжают в республику лишь 

с одной целью – чтобы помнили. Все вырученные средства пойдут на 
изготовление иконостаса в храме рядом с бесланской школой №1.

Управление образования АМС г. Владикавказа объявляет конкурс на заме-
щение вакантной должности руководителя муниципального автономного учреж-
дения дополнительного образования «Школа детского творчества».

Основные требования: высшее профессиональное образование по направ-
лениям подготовки «Государственное и муниципальное управление», «Менед-
жмент», «Управление персоналом» и стаж работы на педагогических должностях 
не менее 5 лет или высшее профессиональное образование и дополнительное 
профессиональное образование в области государственного и муниципального 
управления или менеджмента и экономики и стаж работы на педагогических или 
руководящих должностях не менее 5 лет.

Гражданин Российской Фе дерации, изъявивший желание участвовать в кон-
курсе, представляет в отдел нормативного и кадрового обеспечения Управле-
ние образования АМС г. Владикавказа:

а) личное заявление;
б) собственноручно заполненную и подписанную анкету с приложением фо-

тографии;
в) копию паспорта (соответствующий документ предъявляется лично по при-

бытии на конкурс);
г) документы, подтверждающие необходимое профессиональное образова-

ние, стаж работы и квалификацию:
– копию трудовой книжки или иные документы, подтверждающие трудовую де-

ятельность, заверенные нотариально или кадровыми службами по месту работы;
– копии документов о профессиональном образовании, а также по желанию 

гражданина – о дополнительном профессиональном образовании, о присвое-
нии ученой степени, ученого звания, заверенные нотариально;

д) документ об отсутствии у гражданина заболевания, препятствующего по-
ступлению на работу (форма 001 -ГС/у);

е) справку о наличии (отсутствии) судимости и (или) факта уголовного пре-
следования либо о прекращении уголовного преследования;

ж) согласие на обработку персональных данных.
Начало приема документов для участия в конкурсе 10 октября 2017 года, 

окончание 10 ноября 2017 года.
Прием документов осуществляется по адресу: РСО-А, г. Владикавказ, 

пл. Штыба, 2, Управление образования АМС г. Владикавказа, каб. №№ 227, 228. 
Время приема документов: понедельник–пятница с 09.00 до 17.00 

(перерыв с 13.00 до 14.00). Справки по телефонам 8 (8672) 25-33-43, 25-33-30.

В соответствии со ст. 39.18 Земельного кодекса РФ от 25.10.2001 №136-
ФЗ, Администрация местного самоуправления г. Владикавказа информирует о 
возможном предоставлении в аренду сроком на 20 (двадцать) лет земельного 
участка для индивидуального жилищного строительства по адресу: г. Владикав-
каз, п. Редант-1 ориентировочной площадью 0,1 га.

Заявления принимаются в течение 30 (тридцати) дней со дня опубликования 
объявления ежедневно с 10.00 до 17.00 кроме субботы и воскресенья по адресу: 
г. Владикавказ, пл. Штыба, 2, 1-й этаж.

Предварительно со схемой расположения земельного участка можно озна-
комиться в УМИЗР г. Владикавказа по вторникам с 14.00 до 17.00 по адресу: 
г. Владикавказ, ул. Ватутина, 17, каб. №403.

С 16 по 31 октября 2017 года в связи с проведе-
нием ремонтных работ будет перекрыта улица Аста-
на Кесаева, на участке от ул. Владикавказской до 
ул. А. Кесаева, 5. Просим заранее искать пути объезда.

ВНИМАНИЕ: ОБЪЕЗД!

АМС СООБЩАЕТ!

Ряд изменений в социальной сфере озвучил министр труда и социального раз-
вития Игорь Кесаев. Средняя заработная плата руководителей учреждений, подве-
домственных министерству, не должна быть выше средней заработной платы со-
трудников более чем в четыре раза. Рассматривается вопрос о страховании жизни 
и здоровья народных дружинников. Сейчас муниципалитеты уточняют количество 
активистов, от которого и будет зависеть закладываемая в бюджет сумма. 

В докладе руководителя Республиканской службы занятости Ирины Дзгое-
вой о ходе процесса ликвидации неформальной занятости шла речь о разнице 
данных о числе сотрудников, с которыми были заключены трудовые договоры. 
Цифры районных администраций существенно превышают цифры Пенсионного 
фонда. Во время 137 рейдов по 989 предприятиям было выявлено 8,5 тысяч неле-
гальных работников. По словам Ирины Дзгоевой, половина из них уже оформила 
трудовые отношения в соответствии с законом. 

Тамара БУНТУРИ

ТАЙМУРАЗ ТУСКАЕВ: МЫ САМИ 
СОЗДАВАЛИ СЕБЕ ПРОБЛЕМЫ

Об этом было сказано на 
очередном заседании Со-
вета Парламента РСО-А, 

который прошел вчера под пред-
седательством Алексея Мачнева.

В последнее время Станислав Кесаев 
был первым заместителем председате-
ля Парламента Северной Осетии. Депу-
тат с большим опытом законотворческой 
работы, он всегда имел свою точку зре-
ния на происходящие события, смело ее 
высказывал, даже если она шла вразрез 
с мнением руководства республики, и 
никогда не действовал по принципу «как 
все, так и я». Критиковал смело, но кон-
структивно, стараясь вывести коллег на 
принятие правильного решения, не за-
бывая, что депутаты прежде всего выра-
жают чаяния народа и должны стоять на 
защите его интересов.

В нынешней избирательной кампа-
нии он шел первым номером в списке 
регионального отделения партии «Роди-
на», которая не смогла набрать нужного 
количества голосов, и ее представители 
не получили депутатские мандаты.

Также в повестке дня рассматри-
валось более 50 вопросов. Некото-
рые обсуждаемые вчера законопро-
екты будут представлены на сессию 
19 октября. В частности, речь пойдет 
об отчете об исполнении республи-
канского бюджета РСО-А за I полу-
годие. За отчетный период доходы 
составили 10,964 млрд руб., расходы – 
11,901 млрд руб. Дефицит – 937 млн 
руб. Говоря об общероссийской тен-
денции увеличения доходной части 
бюджета, председатель Комитета по 
бюджету, налогам, собственности и 
кредитным организациям Валерий 
Баликоев отметил факторы роста, 
укрепление экономики и усиление на-
логового администрирования.

Также в очередной раз был разъяс-
нен технический характер проекта за-
кона РСО-А «О величине прожиточного 
минимума пенсионера в РСО-А на 2018 
год в целях установления социальной 
доплаты к пенсиям». Пенсионеры, по-
лучающие доплату, могут не беспоко-
иться – ее сумма не изменится.

Тамара БУНТУРИ

Станислав Кесаев представлен 
на должность председателя 
Конституционного суда РСО-А



«ВЛАДИКАВКАЗ» №113 (2293) 
12 ОКТЯБРЯ, ЧЕТВЕРГ, 2017 г. 3

Социальная до-
плата нерабо-
тающим пен-

сионерам сохранится 
на прежнем уровне. 
Соответствующий про-
ект закона в настоящее 
время обсуждается в 
парламентских коми-
тетах. Напомним, Правительство РСО-А внес-
ло на прошлой неделе документ, вызвавший 
широкий резонанс в обществе. Поэтому его 
обсуждению уделили пристальное внимание 
на заседании Комитета по социальной поли-
тике, здравоохранению и делам ветеранов, 
которое прошло под председательством 
Ларисы Ревазовой. Для детального разъясне-
ния концепции законопроекта принять участие 
в работе комитета были приглашены руково-
дители профильных министерств и ведомств.

Как пояснила Лариса Ревазова, прожиточный 
минимум для пенсионеров в каждом субъекте Рос-
сийской Федерации устанавливается ежегодно ре-
гиональным законом и доводится до сведения Пен-
сионного фонда РФ. Не нарушая установленные 

федеральным законодательством сроки, правитель-
ством республики разработан и внесен в парламент 
законопроект о величине прожиточного минимума 
для пенсионеров на 2018 год в целях установления 
социальной доплаты к пенсии. 

Данную доплату на сегодняшний день в респу-
блике получают свыше тридцати тысяч неработаю-
щих пенсионеров. «Важно, что принятие этого за-
конопроекта не снизит размер социальной доплаты 
пенсионерам в будущем году, – пояснил и. о. мини-
стра труда и социального развития Игорь Кесаев. – 
В среднем она составляет порядка 2 400 рублей. Эта 
доплата выплачивается из средств бюджета Пенси-
онного фонда России, потому что размер, который 
мы устанавливаем республиканским законом, ниже 
величины прожиточного минимума, указанной в за-
коне о бюджете Российской Федерации». 

Вопросы социальной защищенности пенсионеров 
должны быть в приоритете, подчеркнул, комментируя 
документ, вице-спикер Асланбек Гутнов. Он уточнил, 
что законопроект вызвал повышенный интерес в СМИ. 
«Закон о прожиточном минимуме в обязательном по-
рядке должен быть принят до 1 ноября текущего года. 
Его величина рассчитывается по специальной мето-
дике Министерства труда и социальной защиты РФ. 
В этом году ее размер составил 8 060 рублей. Наших 
граждан насторожило то, что на этот раз показатель 

оказался ниже, чем в прошлом году, примерно на 
350 руб. При этом сразу хочу подчеркнуть, что права 
данной категории граждан четко защищены действу-
ющим федеральным законодательством. То есть в 
случае снижения показателя минимального прожи-
точного минимума наши пенсионеры получат такую 
же надбавку, как и в прошлые годы. Поэтому я не вижу 
повода для переживаний», – сказал Асланбек Гутнов.  

В свою очередь заместитель министра эконо-
мического развития Феликс Гадзаов пояснил, что 
формулы расчета профильного федерального ми-
нистерства, которые влияют на итоговый показатель 
индекса потребительских цен, достаточно простые. 
Например, на конец 2015 года ИПЦ имел и без того 
невысокий показатель – порядка 12%, а уже на конец 
2016 г. существенно снизился до 4–5%. Ранее, по 
информации, полученной от Минтруда РФ, расчеты 
производились произвольно, в связи с чем имелись 
претензии к цифрам, которые утверждались региона-
ми. «Исключить возможные завышения или заниже-
ния – основная цель разработки данной методики», – 
отметил представитель Минэкономики республики.

Завершая обсуждение, Лариса Ревазова еще раз 
подчеркнула, что вопросы, касающиеся качества 
жизни пенсионеров республики, и в дальнейшем бу-
дут под пристальным вниманием Парламента РСО-А. 

Пресс-служба Парламента РСО-А

ОБЩЕСТВО
Проблемы ЖКХ

Разъяснение  

ЛУЧШЕ МЕНЬШЕ, ДА ЛУЧШЕ?

ДОПЛАТА К ПЕНСИИ ОСТАЕТСЯ НА ПРЕЖНЕМ УРОВНЕ

Министерство ЖКХ, топлива и энер-
гетики пояснило, что на эту сумму будет 
благоустроено 114 дворов и 12 обще-
ственных территорий. В том числе во 
Владикавказе – 57 дворов, где  общая 
сумма благоустройства превысила 52 
миллиона рублей. Вроде и деньги вы-
делены, точнее, по большей части уже 
освоены. Вроде и планы были гранди-
озные – все-таки федеральную про-
грамму благоустройства дворов мы не 
видели много лет. Только на выходе 
вместо летящих в небе чепчиков благо-
дарных жителей чиновники услышали 
недовольство и возгласы возмуще-
ния: не то и не так сделали, да и вооб-
ще – не в полном объеме. Хотя есть и 
счастливые исключения – например, 
в Моздокском и Алагирском районах 
благоустройство дворов и придомовых 
территорий прошло без сучка и задо-
ринки, а счастливые жители выходили 
встречать приехавшего инспектировать 
объект министра с тремя пирогами.  

Министр ЖКХ, топлива и энергетики 
Альберт Сокуров, руководитель Управ-
ления благоустройства и озеленения 
АМС г. Владикавказа Сослан Бицоев  и 
представители Общероссийского на-
родного фронта на днях посетили дворы, 
участвующие в программе «Формирова-
ние комфортной городской среды». 

Первым делом представители вла-
сти посетили двор на улице Дзусова, 
30 /2. Жители этой многоэтажки, мягко 
говоря, не довольны результатами ре-
ализации долгожданной программы по 
благоустройству дворов  и обращались 
в ОНФ с жалобами на недобросовест-
ность проведенных работ.

– Мы просили и ждали этого момента 
не меньше десяти лет, – говорят жители 
многоэтажки. – Двор действительно в 
плохом состоянии. А нам из всего ми-
нимального перечня благоустройства, 
предусмотренного по федеральной про-
грамме, заасфальтировали въезд во 
двор. Речь идет о небольшом участке, а 
на решение остальных проблем денег, 
говорят, не хватило. У нас и освещения 
нет, и бордюры старые, и детская пло-
щадка стоит на земле, а не на асфальте...

Высокие гости, внимательно осмо-
трев двор, пояснили: федеральная про-
грамма не панацея. Она лишь создает 
условия для решения вопросов благо-
устройства. И если жители действитель-
но заинтересованы в том, чтобы создать 
вокруг дома комфортную городскую 
среду, они должны активно вовлекаться 
в процесс. От них требуются инициатива 
и организованность, а от администра-
ции – внимание к их пожеланиям и со-
гласованные действия. Если хоть один 
пункт не будет выполнен, например, на 
собрании собственников жилья люди не 
придут к выводу, что необходимо сде-
лать в первую очередь, а что они смогут 
сделать сами (конечно, с привлечением 
федеральных средств, но с использова-
нием своих трудовых ресурсов), полу-
чится как в басне Крылова про Лебедя, 
Рака и Щуку. Дело попросту не сдвинет-
ся с мертвой точки. Собственно, на ул. 
Дзусова, 30/2  так и произошло. 

– Федеральная программа созда-
ет условия для совместного решения 
вопросов благоустройства, – говорит 
министр ЖКХ, топлива и энергетики 
Альберт Сокуров. – Здесь в равной 
степени требуется участие жителей и 
местных самоуправлений, более того, 
необходим плотный контакт: от жиль-
цов требуются в первую очередь ини-
циатива и организованность, от адми-
нистраций – внимание к проблемам и 
своевременные действия. Важно пом-
нить то, что приоритет программы – ка-
чество выполненных работ, а не коли-
чество дворов.

Министр дал поручение прорабо-
тать возможность выполнения работ 
в том объеме, который предусматри-
вает программа и определят жители. 
Сопредседатель регионального штаба 
ОНФ в РСО-А Александр Купцов от-
метил, что относительно данной про-
граммы к ним поступило шесть жалоб. 
И действительно, после проработки 
вопросов выяснилось, что в ряде слу-
чаев причина недовольства кроется в 
несогласованности действий жильцов. 

В Минестерстве ЖКХ, топлива и 
энергетики отмечают, что сейчас на 

всех объектах уже идут ремонтные ра-
боты. Срок завершения благоустрой-
ства, указанный в федеральной про-
грамме, назначен на 1 декабря; но 
подрядные организации, задейство-
ванные на объектах в республике, пла-
нируют закончить работы заранее. В 
абсолютном большинстве дворов уже 
выполнены работы по укладке бордю-
ров и асфальтового покрытия, под-
рядные организации ждут поступле-
ния малых архитектурных форм для 
монтажа. Жители двора на пр. Коста, 
231, помимо работ из минимального 
перечня программы, дополнительно 
установили детский игровой комплекс. 
Такие примеры не редкость, во дворах 
Владикавказа также появились новые 
детские и спортивные площадки, уста-
новленные в рамках реализации про-
граммы «Комфортная городская сре-
да».  Установка площадок не включена 
в минимальный перечень благоустрой-
ства и требует вложения средств и тру-
довых ресурсов самих жителей. 

– Конечно, во дворе на улице Дзу-
сова проблем очень много – отсутствие 
освещения, неблагоустроенный въезд. 
Средства, выделенные на этот двор, не 
позволяли сделать все и сразу, – гово-
рит начальник Управления благоустрой-
ства и озеленения АМС г. Владикавказа 
Сослан Бицоев. – Мы встретились с 
людьми и попытались объяснить: для 
проведения капитального ремонта и 
выполнения  всего, что они хотят сде-
лать, нужно на порядо к больше средств. 
Им нужно провести собрание, соста-
вить протокол, чтобы вопрос перешел 
на рассмотрение в АМС Владикавказа о 
включении в программу на следующий 
год. В программу попало всего 2% нуж-
дающихся в благоустройстве дворов.  
Мы выбрали самые плохие объекты. 
Программа реализуется первый год, 
поэтому  в следующем постараемся 
учесть все недоработки. 

Следующий двор, куда направи-
лись представители власти и обще-
ственности, расположен на ул. Леоно-
ва, 11/3. Журналисты и представители 
власти увидели небольшой аккурат-
ный дворик с добросовестно уложен-
ным асфальтом и новыми бордюрами. 
Совсем скоро сюда прибудут новые 
скамейки – тоже приобретенные по 
программе «Комфортная городская 
среда». Такой вот получился контраст. 
Здесь жители не спорили и не писа-
ли жалобы, а на собрании пришли к 
общему мнению, заявили двор в про-
грамму и даже вышли на обществен-
ные работы в собственный двор. 

СПРАВКА: Программа «Формиро-
вание комфортной городской среды 
в 2017 г.» принята в марте текущего 
года. Документ включил в себя благо-
устройство дворовых, общественных 
территорий, а также благоустройство 
мест массового отдыха. Обязатель-
ным условием участия в программе 
является софинансирование за счет 
местного бюджета. В 2017 г. на реали-
зацию программы благоустройства го-
родской среды РСО-А выделено 141,9 
млн руб. из федерального бюджета и 
12,3 млн руб. – из республиканского. 
Участие принял каждый район РСО-А. 
В 2018 году стартует пятилетняя про-
грамма «Формирование комфорт-
ной городской   2018–2022 гг.». Если 
в программе 2017-го участие жите-
лей было рекомендовано, программа 
2018-го подразумевает обязательную 
трудовую и финансовую активность 
жителей в процессе благоустройства. 
Методические указания к реализации 
программы, а также пошаговую ин-
струкцию «Как стать участником про-
граммы?» можно найти на сайте Ми-
нистерства ЖКХ, топлива и энергетики 
РСО-А: mingkh-rsoa.ru.       

Ольга ДАТИЕВА

Благоустройство придомовых территорий, даже с условием, что на 
эту благую цель выделяются федеральные средства, как ни стран-
но, дело непростое. Вот взять, к примеру, программу «Формирова-

ние комфортной городской среды»: в 2017 году на формирование благо-
устроенных дворовых, общедворовых территорий, а также обустройство 
мест массового отдыха Северная Осетия получила 141,9 млн руб. 
из федерального бюджета и 12,3 млн руб. – из республиканского. 
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Эти строки поэта как нельзя лучше подходят 
к рассказу о таком видном государственном 
деятеле, как Билар Кабалоев. 
У каждого из нас, впрочем, свой Кабалоев. На 
страницах газеты «Владикавказ» мы продол-
жаем вспоминать об этом выдающемся сыне 
Осетии. 

Вспоминает архитектор, историк архитектуры 
Сослан Цаллагов: «Моя мама работала тогда в минз-
дравовской больнице хирургом. Они часто общались 
с Биларом Емазаевичем. У нас есть фотография в се-
мейном архиве, где они вместе на XXII съезде КПСС 
в Георгиевском зале Кремля. Когда в гостинице 
«Владикавказ» отмечали 80-летний юбилей Билара 
Кабалоева, я передал ему эту фотографию, он сра-
зу вспомнил мою маму по имени-отчеству (а сколько 
людей перед ним прошло за его жизнь!), сказал мне 
теплые слова о ней (мамы к тому времени уже не было 
в живых). Как архитектор, хочу отметить его любоз-
нательность и природную наблюдательность. Напри-
мер, после поездки во Францию он нам, архитекто-
рам, рассказывал, какие там изящные балконы, какие 
решетки. Глаз у него был цепкий. У него было много 
симпатичных привычек: например, он очень любил хо-
дить пешком. Говорил, что это помогает ему думать. 
Как-то раз он пешком шел из своего дома на работу на 
ул. Бутырина. На углу улиц Ботоева (Музейный переу-
лок) и Бутырина он споткнулся на спуске и упал. После 
этого этот участок привели в порядок, поставили для 
украшения стелу из розового гранита, а народ тут же 
окрестил этот городской отрезок «тропой Кабалоева». 

Конечно, ему приходилось решать вопросы стра-
тегической важности. Например, он пробил строи-
тельство Транскама. Но вот что касается развития в 
Северной Осетии базы для военно-промышленного 
комплекса СССР, то у него был выбор. Можно было 
выбрать курортное строительство, но он посчитал, что 
это «кот в мешке»: все очень разбросано, некомпак-
тно, а предприятия военно-промышленного комплек-
са гарантировали мгновенную отдачу. Огромное чис-
ло людей было задействовано на них. Они стабильно 
кормили свои семьи. Техническая интеллигенция за-
давала тон, была в почете. Увы, с развалом СССР мы 

получили то, что получили… Я часто думаю, выбери 
он курортно-рекреационное направление, как бы все 
сложилось? Может быть, на этом мы сейчас могли бы 
получать деньги в бюджет. В любом случае мы долж-
ны продолжать главное дело жизни Билара Емазаеви-
ча – формировать интеллигентную личность. Не могу 
вспомнить, чтобы на улицах нашего города можно 
было услышать мат в те времена, сейчас же мы в пла-
не бытовой культуры очень низко пали. 

«Люди должны знать, что у нас есть память. Мы пом-
ним о человеке, который много сделал для развития 

Северной Осетии. Наша молодежь должна воспиты-
ваться на достойных примерах. Масштабность лично-
сти достигается истинным вкладом человека в исто-
рию» – эти слова председателя Правительства РСО-А 
Таймураза Тускаева стали эпиграфом к выставке, ко-
торая недавно открылась в Национальной научной би-
блиотеке РСО-А. Считаю, что все школьники и студен-
ты города должны посетить ее. Она сделана нашими 
архивистами с большой любовью, собран огромный 
материал. Многое еще хранится в частных архивах, на-
пример фотография со съезда КПСС, о которой я рас-
сказывал. Думаю, эта выставка станет передвижной и 
будет пополняться все новыми и новыми экспонатами». 

Именно в эпоху Кабалоева были учреждены зва-
ния «Почетный гражданин г. Орджоникидзе» (ныне 
Владикавказа) и Государственная премия им. К.Л. 
Хетагурова. Тогда же был открыт Музыкальный театр 
(ныне Театр оперы и балета – филиал Мариинского 
театра), получил международное признание госан-
самбль «Алан», а симфонический оркестр Госфилар-
монии (ныне филиал Мариинского театра) выступал 
на самых престижных площадках страны. 

А завтра в республике в 12.00 стартует автопро-
бег, посвященный 100-летию со дня рождения Би-
лара Кабалоева. Он начнется в городе Беслане от 
здания аэропорта, который был построен при нем. 
И далее маршрут следования автоколонны – по па-
мятным местам, где жил и работал государственный 
деятель: через ул. Фрунзе в г. Владикавказе, здание 
Дворца детского творчества, построенного в годы 
правления Билара Кабалоева; по проспекту Мира 
через «живой коридор» из школьников и студентов и 
затем к Аллее Славы, где был похоронен Б. Кабалоев.

В автопробеге примут участие родственники Билара 
Кабалоева, члены Правительства РСО-А, администра-
ция г. Владикавказ, студенты, работники предприятий 
промышленности и автотранспорта, представители 
Молодежного парламента республики и все те, кто же-
лает почтить память Билара Емазаевича.

Жители республики также приглашаются при-
нять участие в автопробеге можно присоединить-
ся к автоколонне на любом участке по маршруту ее 
следования!

Мадина ТЕЗИЕВА

На днях в Русском акаде-
мическом театре 
им. Е. Вахтангова состо-

ялось торжественное награжде-
ние лучших работников в сфере 
образования. Среди тех, чьи 
профессиональные заслуги были 
отмечены на самом высоком 
уровне, – старший воспитатель 
МБДОУ №21 Марина Трифонова.

Этот год для нее стал особенным, 
ведь она смогла подняться на новые 
профессиональные вершины. Сначала 
Марина стала победителем муници-
пального этапа конкурса «Лидер в до-
школьном образовании», а затем – луч-
шей в республике.

Марина Трифонова не просто про-
фессионал, а творец и созидатель, че-
ловек, который полностью увлечен сво-
ей работой. Она постоянно ищет новые 
методы, техники работы с детьми, делая 
занятия творческими и интересными. 

В беседе с нашим корреспондентом 
Марина поделилась некоторыми про-
фессиональными секретами, посовето-
вала, как найти подход к каждому ребен-
ку, и рассказала о дальнейших планах.

– Марина, как вы пришли в про-
фессию?

– Это тот случай, когда профессия 
сама меня нашла. В детстве я люби-
ла проверять тетради. Держа в руках 
красную пасту, всегда думала, что ста-
ну учителем. Уже потом я получила пе-
дагогическое образование, чуть позже 
выучилась на психолога. Так получи-
лось, что работать начала не в школе, 

а в детском саду. И осталась. Больше 
десяти лет я здесь и очень довольна.

– Чем вас привлекает работа пе-
дагога?

– Если задуматься, то сад – это 
место, где что-то выращивают, где из 
семян вырастают огромные плодоно-
сящие деревья. Вот такими семенами 
я вижу детей, которых нам доверяют 
родители. И наша задача – дать мак-
симум знаний и навыков, при этом не 
перегружая их. И очень приятно, что ты 
моментально видишь отдачу. Ведь ре-
бенок развивается на наших глазах.

Каждому воспитателю необходимо 
понимать, что мы все личности не с мо-
мента получения паспорта, а с самого 
дня рождения. «Личность» – синоним 
слова «индивидуальность», и к каждо-
му ребенку надо найти индивидуаль-

ный подход. Сделать это сложно, но 
необходимо.

– В детском саду вы работаете 
уже десять лет. Спустя столько вре-
мени вы довольны выбором своей 
профессии?

– Я с удовольствием оглядываюсь 
назад и понимаю, что иду в правильном 
направлении. Самое ценное – это нара-
ботки, которые я вынесла из предыду-
щих выпусков и уже применяю с каждым 
последующим набором детей. И я вижу 
стабильный положительный результат – 
это и есть мой профессиональный опыт, 
которым я могу поделиться с коллегами.

– Многие родители с трудом 
справляются с одним ребенком. 
Как педагогу удается найти подход 
к большому числу детей, да еще и 
научить их чему-то?

– В этом включается професси-
онализм, и надо знать психические 
особенности детей о том, что бегать, 
двигаться и разговаривать – это их 
нормальное состояние и никаким те-
левизором не заставишь их усидеть 
на месте. Поэтому в садике мы целый 
день играем. Переключаем внимание 
ребенка, улавливаем его настроение и 
направляем туда, куда ему хочется. Не-
обходима постоянная смена действий. 
Только так ребенок будет постоянно 
заинтересован и занят.

– Что для вас значит победа в 
конкурсах?

– Плох тот солдат, который не меч-
тает стать генералом. Каждый человек 
должен стремиться к развитию. А такие 
конкурсы – это возможность проверить 

себя. Безусловно, это был большой 
риск. А с другой стороны – шанс себя по-
казать и на других посмотреть. Стать по-
бедителем среди стольких сильных участ-
ников – очень почетно для меня. И сейчас 
я испытываю неподдельную гордость.

Кроме того, каждое выступление со-
вершенствовало меня. Я увидела боль-
шой спектр хороших наработок, кото-
рые взяла на заметку и с удовольствием 
буду использовать в своей работе.

– В детском саду №21 вы не пер-
вый педагог, который занимает ме-
ста на конкурсах. В чем секрет?

– У нас очень дружный коллектив, в 
котором царят взаимопонимание, ува-
жение, дружба. Такого коллектива не 
может быть, если нет правильного под-
хода со стороны руководителя. И эта 
череда участий и побед – в тонкости и 
правильности взаимодействия руко-
водства и коллектива.

– Каким должен быть современ-
ный педагог?

– Выбирая профессию педагога, 
особенно педагога в дошкольном об-
разовательном учреждении, надо по-
нимать, что эта работа подразумевает 
колоссальную ответственность. То, что 
ребенок впитает с малых лет, что закре-
пит, будучи подростком, – таким он и 
будет в зрелом возрасте. Поэтому надо 
уметь видеть в ребенке личность и учи-
тывать его психологические особенно-
сти. А еще необходимо постоянно рабо-
тать над собой, проверять свои навыки, 
всесторонне развиваться, тогда будешь 
интересен и себе, и детям. 

Марина Трифонова – уже лучший 
педагог в дошкольном образовании. 
Но ей предстоит еще попробовать свои 
силы на всероссийском этапе. Желаем 
Марине достойно представить нашу ре-
спублику и встать на одну ступень выше 
на профессиональном пьедестале. 

Зарина МАРГИЕВА

«ЛИЦОМ К ЛИЦУ ЛИЦА НЕ УВИДАТЬ.
БОЛЬШОЕ ВИДИТСЯ НА РАССТОЯНЬИ»

Личность в истории 

 Город и горожане

МАРИНА ТРИФОНОВА: КАЖДЫЙ ДОЛЖЕН 
СТРЕМИТЬСЯ К РАЗВИТИЮ
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Всем известное музыкальное «ржание» 
телевизионной юлы с лошадкой на игро-
вом столе в знаменитом клубе знатоков 

в Нескучном саду осенним вечером понедель-
ника звучало в одном из ресторанов города. 
«Зачем?» – спросите вы. Да затем, что во 
Владикавказе впервые прошла игра «Что? Где? 
Когда?» между представителями национально-
культурных центров Северной Осетии. И про-
шла на ура, позитивно и с энтузиазмом.

За звание самого умного боролись около 150 
человек, вернее, 21 команда, в основном из пред-
ставителей НКЦ и НКО РСО-А. Были и приглашен-
ные коллективы из высшей лиги интеллектуального 
клуба «Альбус», которым вот уже многие годы ру-
ководит Жанна Бориева, человек очень увлечен-
ный, способный зажечь своей харизмой и энергией 
окружающих. Именно она и стала автором идеи и 
руководителем проекта с говорящим названием 
«Алания IQ». «Идея возникла год назад в связи с 
тем, что вопрос общения и обогащения культур и 
интеллектов народов, населяющих нашу малень-
кую республику, встал достаточно живо, – улыбает-
ся Жанна Бориева. – Я пришла к министру по во-
просам национальных отношений Аслану Цуциеву, 
и он сразу меня поддержал».

И работа закипела. Пока «общественники» в жар-
ких баталиях в стенах Дома дружбы знакомились 
друг с другом, «мудрецы» во главе с магистром клуба 

«Альбус» импозантным Сергеем Дзуцевым (даже ин-
тонационно напоминающего господина ведущего на 
Первом канале) формулировали вопросы. Да не про-
стые, а нестандартные, многоходовые, чтобы было 
над чем команде минуту подискутировать, голову по-
ломать и в конечном итоге выбрать наиболее верный 
ответ. Действительно, как оказалось, вопросы были 
классные: колоритные, по-настоящему «вкусные». 
Тут тебе и знания, причем истории и культур разных 
народов, и эрудиция, и смекалка, и быстрота реак-
ции. «Очень хотелось, чтобы люди просто узнали 
друг о друге побольше. Мы же все время заняты, нам 
некогда, но общественные институты на то и созда-
ны, чтобы реагировать. Вот мы так и отреагировали, 
придумав этот интернациональный проект», – рас-
сказывает Жанна Бориева.

– Само участие – уже победа, – считает Аслан 
Цуциев. Он, как и Жанна, «заседал» в жюри, выбирая 
лучшие ответы из «родившихся» за минуту версий, 
которые тут же фиксировались на бумаге и переда-

вались юным помощникам. После «сборов» записок 
Сергей Дзуцев зачитывал ответ – и тот или иной сто-
лик буквально взрывался аплодисментами. Это зна-
чит, попали в яблочко, в спорах за круглым столом 
родилась истина.

«Что? Где? Когда?» – проект коллективный, а не-
сколько раньше прошел индивидуальный – «Своя 
игра», победителей которой тоже чествовали в одном 
из ресторанов города. А все вместе – это уже Фести-
валь НКЦ и НКО РСО-А.

Праздник удался на славу. Пыл трех раундов в му-
зыкальных паузах охлаждали мастера осетинской 
эстрады. Так и хочется сказать: победила дружба, что 
абсолютно верно. Но все же первое место у команды 
из Армянской церкви «Сыновья Маштоца», второе – 
у «Казаков-разбойников», третье – у грузинского 
«Единства». Всем победителям – кубки, медали и 
отличные подарочные издания по истории Алании. 
И среди авторов книги – Аслан Цуциев. Денежных 
призов пока нет. «Считаю, что они должны быть, – го-
ворит Жанна Бориева. – И еще. Государство все-таки 
должно поддерживать общественные организации. 
Надеюсь, что в следующем году мы выиграем грант и 
тогда постараемся сделать денежные призы».

Команда «Люмос» из школы №43 пока не в призах. 
Но удовольствие от игры ребята получили колоссаль-
ное: минута, сорок секунд, тридцать, двадцать – и – 
а-а-а! – радость от собственной эрудиции и сплочен-
ности. У команды есть свой метод «раскручивания» 
вопроса и специфика игроков по областям науки. Ка-
питан Тамерлан Рамонов – гуманитарий. Рядом дев-
чонки – физики, химики и математики. Так что под-
кованы по всем направлениям. Уже несколько лет в 
«Альбусе». Играют, знаете ли. Причем на ура.

Тамара БУНТУРИ

Знатоки

ИГРА НА УРА

Возрождение традиции на общерос-
сийском уровне началось в 2014 году 
с Указа Президента РФ «О Всероссий-
ском физкультурно-спортивном ком-
плексе «Готов к труду и обороне». На 
сегодня центры сдачи нормативов ГТО 
действуют во всех районах Северной 
Осетии. Во Владикавказе центр на-
чал функционировать в 2016 году. Он 
является структурным подразделени-
ем Комитета молодежной политики, 
физической культуры и спорта АМС 
Владикавказа и расположен на терри-
тории академии тенниса «Асгард». За 
первый год работы центра свои силы в 
сдаче нормативов попробовали 4 781 
человек разных возрастов, из которых 
золотой знак получили 124 жителя сто-
лицы республики. В 2017 году пока же-
лающих чуть меньше – 1 404 человека, 
однако золотых значков больше – 149. 
Обладатели золотых знаков представ-
ляют республику на Всероссийском 
фестивале ГТО.

– Год ГТО проходит с июля по июль. 
В 2017-м владикавказцы стали под-
ходить к сдаче ГТО более осознанно, 
приходят более подготовленными. 
Такое количество золотых значков
 объясняется еще и тем, что в этом году 
нормативы решили сдать 300 суворов-
цев, а эти ребята, как мы знаем, – с 
серьезной физической подготовкой. 
В основном сдавать приходят учащие-
ся старших классов, поскольку за зо-
лотой знак ГТО добавляют от 1 до 10 
баллов при поступлении. Каждый вуз 
сам назначает количество баллов. Как 
это часто бывает в Осетии, приходят в 
последний день. У многих золотой зна-
чок не успевает прийти к моменту по-
ступления. В таких случаях мы выдаем 
выписки из приказа.

Но это не значит, что к нам обра-
щаются только школьники. Приходят и 
семьи с детьми, и пожилые люди дале-
ко за 60, которые сдавали ГТО в совет-

ские годы и хотят снова попро-
бовать свои силы. Для каждого 
мы определяем ступень в зави-
симости от возраста. Для каж-
дой ступени свои нормативы. 
В этом году ГТО сдали более 
50 пенсионеров. Среди обла-
дателей золотых значков у нас 
есть 82-летний мужчина. Этот 
спортивный и подтянутый де-
душка пришел сдавать нормативы со 
своими внуками. В итоге внуки не до-
тянули до золотых значков, а дедушка 
смог.

С просьбой сдать нормативы ГТО 
обращаются различные организации, 
в этом году уже изъявили желание со-
трудники МРСК, «РусГидро». После 
того как нормы ГТО сдавал наш Глава 
республики Вячеслав Битаров, очень 
много желающих появилось среди 
чиновников. Около 120 сотрудни-
ков администрации, правительства и 
подведомственных организаций так-
же прошли тестирование ГТО. Сдали 
нормативы работники транспортной 
прокуратуры. Спасибо Главе РСО-А, 
что подал пример. Он выполнил все 
нормативы практически на золотой 
значок, – рассказывает о развитии 
комплекса во Владикавказе руководи-
тель Центра ВФСК ГТО Владикавказа 
Мурат Чегаев.

На сегодняшний день сдача нор-
мативов ГТО – дело исключительно 
добровольное. Каждый желающий от 
6 до 82 лет может испытать себя. Всего 
имеется 11 возрастных ступеней. Для 
каждой возрастной категории есть три 
уровня сложности, соответствующие 
золотому, серебряному и бронзовому 
знакам отличия ГТО. Среди обязатель-
ных испытаний – наклоны вперед, под-
тягивания, бег на короткие и длинные 
дистанции.

Программа «Всероссийский физ-
культурно-спортивный комплекс «Готов 

к труду и обороне» нацелена на разви-
тие массового спорта и оздоровление 
нации. В центре тестирования не без 
оснований считают, что физическая под-
готовка важна отнюдь не только для про-
фессиональных спортсменов. И стре-
миться к выполнению положенных норм 
стоит не только ради значка, а в первую 
очередь, чтобы быть здоровыми, вынос-
ливыми, бодрыми. Ведь давно доказано, 
что люди, ведущие активный образ жиз-
ни, реже страдают физическими и пси-
хическими недугами.

Для этого самого оздоровления 
нации и изыскивает Владикавказский 
центр тестирования норм ГТО возмож-
ности для проведения тестов. Есть до-
говоренность об использовании спор-
тивной базы СКГМИ и «Манежа». Бег по 
отрытой местности проходит в дендра-
рии, стрельбу сдают на базе Северо-
Кавказского строительного техникума.

– К сожалению, у нас нет своей 
спортивной базы для сдачи нормати-
вов. Не достаточно ее и в общеобра-
зовательных школах. Дети не умеют 
метать гранату, никогда не держали в 
руках пневматическое ружье. Если бы 
во Владикавказе появилась площад-
ка для сдачи норм ГТО, люди могли 
бы приходить туда и готовиться к про-
хождению испытаний. Можно было бы 
устраивать фестивали ГТО по Север-
ному Кавказу. Это было бы отличной 
пропагандой здорового образа жизни, 
стимул для детей. У нас был случай, 
когда мальчик ходил тренировать-
ся для сдачи норматива по стрельбе, 

тренер его заметил… В итоге он занял 
третье место на чемпионате России. 
Вот так удалось выявить професси-
онального спортсмена, – объясняет 
Мурат Чегаев.

В центре ВФСК ГТО Владикавка-
за убеждены, что интерес к комплек-
су будет расти. Пропаганда ГТО дает 
свои результаты. Но лучше один раз 
увидеть, чем сто раз прочитать. Озна-
комительные стенды и плакаты – это 
хорошо. А реальные площадки, где 
можно пообщаться с тренерами, поу-
пражняться на разных снарядах, – еще 
лучше. Такая, можно сказать, экспери-
ментальная площадка сдачи норм ГТО 
была установлена на площади Свобо-
ды в День республики и города. Вокруг 
нее собралось огромное число моло-
дых людей, особый интерес вызвали 
испытания у совсем еще маленьких 
детей, которые наверняка слышали о 
ГТО впервые. Всего нормативы в этот 
день сдали 200 человек, многие просто 
попробовали себя без записи результа-
тов. Определился и рекордсмен: моло-
дой человек – гость республики – под-
нял 16-киллограмовую гирю 600 раз, 
по 300 раз каждой рукой.

– Работу центра курирует отдел ГТО 
Министерства спорта РСО-А. Наши 
работники и судьи весной этого года 
прошли аттестацию. Также мы привле-
каем для тестирования волонтерские 
группы. Так, небольшими шагами мы 
продвигаемся вперед, делаем важное 
и нужное дело, – говорит Мурат Чегаев.

На официальном сайте ГТО есть раз-
дел, разъясняющий, для чего выполнять 
нормативы в 21-м веке. Для одних – это 
возможность сравнить себя со старшими 
членами семьи, имеющими советский 
знак ГТО. Для других – желание попро-
бовать достичь конкретного результата 
и проверить свою силу воли и настойчи-
вость. А кто-то просто привык быть пер-
вым в учебе и спорте. Мотивы разные, 
но всех, кто добровольно решил пройти 
испытание комплексом ГТО, объединя-
ет одна общая черта характера – целеу-
стремленность. «Именно эта черта явля-
ется наиболее важной для людей 21-го 
века», – считают организаторы проекта 
ГТО. Более того, только уверенные в сво-
их силах, целеустремленные люди могут 
добиться успеха в жизни и профессии. А 
главное – ГТО – это возможность сохра-
нить здоровье народа и повлиять на раз-
витие российского спорта.

Екатерина ДЖИОЕВА

Возрождение традиции

К ТРУДУ И ОБОРОНЕ ГОТОВ?
Радует, что добрая традиция Советского Союза по сдаче 

нормативов ГТО несколько лет назад была реанимирована. 
Сегодня ГТО едва ли кто-то расценивает как показатель го-

товности к труду и обороне. Скорее – как показатель здоровья, 
физической силы и выносливости. Что тоже хорошо. Ведь как 
тогда, так и сейчас никто не стал бы спорить с убеждением – «в 
здоровом теле – здоровый дух».
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ВЛАДИКАВКАЗ – МАХАЧКАЛА – ДЕРБЕНТ
Фестиваль

В Республике Дагестан со-
стоялся Межрегиональный 
фестиваль национально-

культурных автономий и диа-
спор СКФО, в котором приняла 
участие и делегация Северной 
Осетии.

Фестиваль был организован Пра-
вительством и Министерством по на-
циональной политике Республики Да-
гестан в целях сохранения традиций 
и этнокультурной самобытности на-
родов, укрепления межнационального 
мира и согласия в субъектах Северного 
Кавказа в рамках федеральной целе-
вой программы «Укрепление единства 
российской нации и этнокультурное 
развитие народов России (2014–2020 
годы)».

Открытие фестиваля началось с 
возложения цветов к памятнику геро-
ям России, уроженцам г. Ярославля, 
погибшим в 1999 году при исполне-
нии служебного долга. Организаторы 
и гости фестиваля приняли участие 
в посадке символического «дерева 
дружбы» на Аллее Дружбы, осмотрели 
фотовыставку о деятельности нацио-
нально-культурных автономий и диа-
спор субъектов СКФО и посетили Му-
зей дружбы народов.

В этот же день в Доме дружбы про-
шел круглый стол на тему: «О роли на-
ционально-культурных автономий и 
диаспор в реализации Стратегии госу-
дарственной национальной политики 
РФ на период до 2025 года».

Модератор встречи – заместитель 
министра по национальной политике 
РД Арсен Махмудов – отметил, что 
мероприятие нацелено на обмен опы-
том и лучшими практиками в сфере 
национальной политики. «Развитие и 
формирование гражданского общества 
неразрывно связано с работой и дея-
тельностью национально-культурных 
автономий, это один из ключевых ин-
ститутов гражданского общества. Наци-
онально-культурные автономии многое 
сделали и в трудные 1990-е годы для 
укрепления межнационального мира 
и согласия, да и вообще для развития 
гражданского общества в Российской 
Федерации», ‒ добавил он.

Заместитель председателя Народ-
ного собрания РД Камил Давдиев рас-
сказал о реализации Стратегии госу-
дарственной национальной политики 
России в Дагестане и отметил, что в 
республике вопросу межнациональ-

ных отношений с 1990 года уделяется 
особое внимание. «Мы одни из первых 
создали Министерство по националь-
ной политике, у нас принят закон в 
сфере государственной национальной 
политики – «О правовых основах раз-
вития межнациональных отношений 
в Республике Дагестан». Мы на зако-
нодательном уровне определили те 
позиции, благодаря которым сумели 
бы найти согласие и сохранить мир в 
Дагестане. Этим законом заинтере-
совались многие из тех субъектов, где 
проживает много национальностей», ‒ 
поделился Камил Давдиев.

В числе основных проблем, с ко-
торыми сталкиваются национальные 
общины, Камил Давдиев выделил про-
блему сохранения языков, типичную не 
только для народов Кавказа, но и для 
всех малочисленных народов России. 
Он предложил развивать и поддержи-
вать работу национальных автономий, 
диаспор, которые, по его словам, явля-
ются основными хранителями тради-
ционного языка и культуры и обладают 
правом государственной поддержки.

Заседание круглого стола продол-
жили выступления гостей республики, 
которые обменялись мнениями о со-
стоянии и перспективах развития на-
ционально-культурных автономий и 
диаспор.

В частности, наша делегация отме-
тила важность проведения подобных 
мероприятий в укреплении мира и то-
лерантности народов России, расска-
зала о единстве многонационального 
и многоконфессионального народа 
Северной Осетии, который представ-
лен более 100 национальностями, о 
многогранной работе руководства ре-

спублики, Министерства по делам на-
циональностей, Республиканского и 
Моздокского домов дружбы и нацио-
нально-культурных обществ (центров) 
республики, межнационально-обще-
ственного движения «Наша Осетия» 
в сфере гармонизации межнацио-
нальных отношений, о положитель-
ном опыте республики в поддержании 
межнационального мира и согласия в 
регионе.

Мы передали пожелание Главы Ре-
спублики Северная Осетия – Алания 
Вячеслава Битарова успешной работы 
организаторам и участникам фести-
валя, озвучили приветствие министра 
по вопросам национальных отношений 
РСО-А Аслана Цуциева на имя мини-
стра по национальной политике РД Та-
тьяны Гамалей, вручили им памятные 
подарки и сувениры.

В завершение мероприятия участ-
ники круглого стола приняли рекомен-
дации, которые будут представлены 
органам государственной власти реги-
онов Северо-Кавказского федерально-
го округа.

Как отмечается в документе, ин-
ститут национально-культурных ав-
тономий играет большую роль в под-
держании межнационального мира и 
согласия в российском обществе, в 
улучшении взаимодействия и взаимо-
понимания проживающих в России на-
родов и, будучи экстерриториальным 
общественным формированием, не 
только создает условия для сохранения 
национальной самоидентификации, но 
и способствует интеграции различных 
национальных культур, делая многона-
циональность необходимым элемен-
том скрепления целостности России.

Участники фестиваля подчеркнули, 
что поддерживают политическую линию 
Президента Российской Федерации 
В.В. Путина, направленную на повы-
шение эффективности борьбы с терро-
ризмом, и, обращаясь к гражданскому 
обществу СКФО, заявляют, что их дол-
гом является решительное пресечение 
фактов политического радикализма и 
экстремизма, способствование разви-
тию толерантности в обществе, межна-
ционального мира и согласия в нашей 
стране.

По завершении круглого стола 
участники фестиваля отправились 
в Национальный музей Республики 
Дагестан им. А. Тахо-Годи, где в де-
вятнадцати залах с интересом позна-
комились с историей Дагестана и ее 
современными буднями.

Вечером того же дня участники 
фестиваля встретились на «Вечере 
дружбы», где в числе других тепло 
приветствовали заслуженную артист-
ку Северной Осетии Залину Дзахоеву, 
которая исполнила «Молитву» Тотраза 
Кокаева и другие любимые всеми му-
зыкальные произведения.

На второй день делегация посети-
ла г. Дербент – самый древний город 
России, где состоялись панель руково-
дителей делегаций фестиваля в Музее 
истории мировых культур и религий, 
экскурсия по крепости Нарын-Кала,  
флешмоб по запуску воздушных шаров 
в цветах флагов субъектов СКФО, а так-
же торжественный обед со здравицами 
в честь единства народов Кавказа вме-
сте с великой Россией и другие меро-
приятия.

Подводя итоги фестиваля, вспоми-
нается, как народный поэт Дагестана 
Расул Гамзатов писал, что «не пером 
и не чернилами написана история гор-
ских народов – она написана кинжала-
ми, серпами и надмогильными памят-
никами. Сегодня, к счастью, история 
наших народов иная. Это история со-
зидания и укрепления. Кавказские 
народы всегда славились дружбой и 
гостеприимством, в связи с чем наша 
общая цель сохранить и приумножить 
славные традиции предков». И таков, 
по предложению осетинской делега-
ции, лейтмотив дагестанского фести-
валя, поддержанный его участниками и 
организаторами.

Тамара КАЙТУКОВА,
замдиректора Республиканского 

дома дружбы, 
руководитель делегации

Доходы гарантирующей водоснабжа-
ющей организации столицы Север-
ной Осетии – МУП «Владикавказские 

водопроводные сети» – в сентябре 2017 года 
составили рекордную сумму – 53 млн 156 тыс. 
руб. Это в два раза выше показателей двух-
летней давности: в сентябре 2015 года сборы 
за услугу подачи холодной воды составили 
24 млн 25 тыс. руб., а в сентябре 2016-го – 
31 млн 754 тыс. руб.

Руководство «Владикавказских водопроводных 
сетей» говорит об улучшении финансового поло-
жения предприятия. На финансовом состоянии 
МУП, безусловно, сказывается груз долгов про-
шлых лет, однако то, что водоканал уже долгое 
время (после введения в апреле 2016 года про-
цедуры внешнего, а после и конкурсного управ-
ления) работает с прибылью и справляется с те-
кущими обязательствами перед поставщиками 
электроэнергии, дает уверенность в правильности 
выбранного курса.

– Конечно, увеличились и наши начисления, 
– пояснил помощник конкурсного управляюще-
го МУП «ВВС» Георгий Бацоев. – Вырос тариф 
на услугу подачи холодной воды, по всей стране 
был введен повышающий коэффициент (1,5), по-
явился сезонный тариф на полив. Но вместе с тем, 
безусловно, улучшилась и финансовая дисципли-
на наших абонентов. В целом они стали более 
ответственно относиться к ежемесячной оплате 
услуги подачи холодной воды. Если же человека 
не устраивает существующий норматив и произ-
водимые по нему начисления, всегда есть альтер-
натива в виде установки прибора учета воды. Так 
поступили уже более 21 тысячи абонентов «Влади-
кавказских водопроводных сетей».

Помимо обязательных расходов на электро-
энергию, заработную плату, налоги и материалы 
для эксплуатации и капитального ремонта водо-
проводных сетей, предприятие берет на себя 
обязательства по развитию, реконструкции и 
модернизации систем водоснабжения. Сегодня 
это жизненная необходимость, поскольку про-

цент износа эксплуатируемых сетей очень высок. 
В частности, в сентябре предприятие приступи-
ло к замене части магистрального водопровода 
на улице Гадиева. На этом участке будет уложен 
1 километр 300 метров новой полипропиленовой 
трубы с гарантийным сроком эксплуатации 50 лет. 
Возможность замены ветхих водопроводных сетей у 
гарантирующего поставщика услуг подачи холодной 
воды – «Владикавказских водопроводных сетей» – 
появилась благодаря проводимым организацион-
ным улучшениям и правильно выбранному курсу 
нового руководства.

Ольга ДАТИЕВА

Показатель

ДОХОДЫ «ВОДОПРОВОДНЫХ СЕТЕЙ» 
ДОСТИГЛИ РЕКОРДНОЙ ОТМЕТКИ
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12 ОКТЯБРЯ – 
ВСЕМИРНЫЙ 
ДЕНЬ ЗРЕНИЯ

Возникновение Всемирного дня зрения 
произошло по инициативе Всемирной 
организации здравоохранения (ВОЗ). 

Акция является одним из способов реали-
зации глобальной программы по борьбе со 
слепотой «Видение 2020: Право на зрение».

Глаза являются самым информативным органом 
чувств из имеющихся пяти. Об этом свидетельствуют 
выводы ученых, сделанные на основании многочис-
ленных экспериментов. Согласно им, люди посред-
ством зрения получают 90% сведений об окружаю-
щем мире.

КАК СОХРАНИТЬ ЗРЕНИЕ
Какие конкретные действия могут оказать под-

держку уже ослабленному зрению, а здоровым гла-
зам – помочь продлить данное состояние на годы?

В первую очередь – это обеспечение правиль-
ного, сбалансированного питания для нормального 
функционирования органов зрения. Как известно, 
больше всего на свете глаза любят ретинол. Витамин 
А содержится в большом количестве в ягодах черни-
ки, куриных яйцах, сливочном масле. Но есть и дру-
гие витамины, не менее полезные для глаз: аскорби-
новая кислота, B2 и бета-каротин, превращающийся 
в организме человека в уже упомянутый ретинол. 

Очень важно избавиться от вредных привычек, 
губительных для здоровья глаз, если желаете сохра-
нить зрение на нынешнем уровне. Может возникнуть 
вполне закономерный вопрос: каким образом куре-
ние и злоупотребление алкоголем влияют на зрение? 
Уверяю вас, самым прямым. Никотин и другие ток-
сические компоненты сигаретного дыма вызывают 
повреждение сетчатки и зрительного нерва, прово-
цируют воспаление слизистой оболочки глаза, на-
рушают функцию световосприятия. Курение в ряде 
случаев способно лишить человека зрения, не зря 
ведь офтальмологи оперируют понятием «табачная 
слепота».

Что касается алкоголя, то он является разруши-
телем головного мозга на нейронном уровне. Под 
воздействием горячительных напитков страдает зри-
тельное восприятие окружающего мира, значитель-
но снижается его уровень и качество. Термин «инток-
сикация зрительного нерва» уже давно существует в 
медицинской практике.

Как и любой другой орган, глаз утомляется при 
определенных нагрузках. А потому следует щадить 
зрение, чтобы предотвратить плачевные послед-
ствия. Если читаете книгу – соблюдайте минималь-
ное расстояние от глаз до предмета внимания (это 
30–35 см). Смотрите телевизор – не сидите слишком 
близко к экрану (минимум 2 м). Приходится часто и 
длительно работать за компьютером? Спустя каж-
дые 40 минут занятий отдыхайте по крайней мере 10 
мин. После зрительной нагрузки делайте гимнастику 
для глаз.

Если у вас плохое зрение и врач-офтальмолог вы-
писал для коррекции очки, не стесняйтесь носить их. 
Тем более что всегда есть более удобная и привле-
кательная внешне альтернатива – контактные линзы. 
Давайте все вместе встанем на защиту функции глаз 
своих и близких людей, тогда в недалеком будущем 
необходимость в проведении Всемирного дня зре-
ния отпадет сама собой…

Будьте здоровы!!!
ГБУЗ «Республиканский центр 
 медицинской профилактики»

Событие

ВСЕМИРНЫЙ ФЕСТИВАЛЬ 
МОЛОДЕЖИ И СТУДЕНТОВ

Документы
АДМИНИСТРАЦИЯ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ГОРОДА ВЛАДИКАВКАЗА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ

   от 09.10.2017 г.  №1266

Об утверждении адресного перечня многоквартирных домов г.Владикавказа, 
сейсмоусиление или реконструкция которых экономически нецелесообразны

В соответствии с Конституцией Российской Федерации, Жилищным кодексом Российской Феде-
рации, Гражданским кодексом Российской Федерации, Федеральным законом от 06.10.2003 №131-ФЗ 
«Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», Постановле-
нием Правительства Российской Федерации от 23.04.2009 №365 «О федеральной целевой программе 
«Повышение устойчивости жилых домов, основных объектов и систем жизнеобеспечения в сейсмиче-
ских районах Российской Федерации на 2009-2018 годы», постановлением Правительства Республики 
Северная Осетия-Алания от 17.10. 2014 №360 «О государственной программе Республики Северная 
Осетия-Алания «Обеспечение доступным и комфортным жильем и коммунальными услугами граждан в 
Республике Северная Осетия-Алания» на 2015-2017 годы», постановлением администрации местного 
самоуправления г.Владикавказа от 18.08.2015 №1695 «Об утверждении Порядка предоставления жилых 
помещений гражданам, проживающим в многоквартирных домах, сейсмоусиление или реконструкция 
которых экономически нецелесообразны» (далее-Порядок), администрация местного самоуправления 
г.Владикавказа ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. На основании протокольного решения от 07.09.2016 Межведомственной комиссии АМС 
г.Владикавказа по оценке сейсмоустойчивости многоквартирных домов г.Владикавказа, утверж-
денной постановлением АМС г.Владикавказа от 18.05.2015 №1696 (в редакции постановления АМС 
г.Владикавказа от 28.04.2016 №607) утвердить прилагаемый перечень многоквартирных домов 
г.Владикавказа, сейсмоусиление или реконструкция которых экономически нецелесообразны.

2. Вопрос отселения жителей указанных многоквартирных домов реализовать в соответствии с Порядком.
3. Управлению муниципальным имуществом и земельными ресурсами г.Владикавказа (Чельдиев Г.А.) про-

вести работы по формированию и проведению государственного кадастрового учета земельных участков, на 
котором расположены многоквартирные дома, указанные в пункте 1 настоящего постановления.

4. Отделу информационного обеспечения – пресс-службе главы АМС г.Владикавказа (Алборты 
А.Х-М.) опубликовать настоящее постановление в газете «Владикавказ» и на официальном сайте муни-
ципального образования г.Владикавказ.

5. Постановление вступает в силу со дня его опубликования.
6. Контроль над выполнением настоящего постановления возложить на заместителя главы админи-

страции Тамаева М.М.
И.о.главы администрации

Т. ФАРНИЕВ

УТВЕРЖДЕН
постановлением администрации

местного самоуправления г. Владикавказа
от «09» октября №1266

Адресный перечень многоквартирных домов г. Владикавказа, 
сейсмоусиление или реконструкция которых экономически нецелесообразны

ул.Калоева, 402;  ул.Калоева, 404;
ул.Леонова, 5/3;  ул.Николаева, 50;
ул.Огнева, 9/1;  ул.Тельмана, 26;
ул.Тельмана, 28.

Северную Осетию будут представлять 80 моло-
дых людей. По словам руководителя нашей деле-
гации, председателя регионального комитета по 
подготовке и проведению фестиваля Марата Цага-
раева, республика готовилась к фестивалю тщатель-
но. «К нам поступило более 400 заявок на участие во 
Всемирном фестивале в Сочи, из которых мы по-
старались отобрать 80 самых достойных. Повестка 
фестиваля будет включать в себя дискуссионные и 
образовательные площадки по актуальным глобаль-
ным проблемам. У молодых специалистов будет воз-
можность представить результаты своей деятельно-
сти в различных направлениях. Новые знакомства, 
деловые контакты, которыми представители нашей 
делегации смогут обзавестись на фестивале, навер-
няка помогут им расширить рамки своей професси-
ональной деятельности». 

В рамках фестиваля будет представлен проект 
World Youth Expo – глобальная выставка достижений 
молодежи. Вся выставочная программа фестиваля 
объединяется под этим брендом. Туда войдут и экс-
позиции регионов России, и стран мира. Северная 
Осетия также представит на выставке свою экспо-
зицию, где будут показаны достижения нашей мо-
лодежи в области искусства, спорта, научной дея-
тельности.

Помогать в организации крупнейшего молодеж-
ного события года будет волонтерский корпус. Пять 
тысяч человек из 68 стран стали волонтерами мира. 
Из нашей республики на фестивале молодежи и сту-
дентов в качестве волонтеров выступят 40 человек. 
Североосетинские представители уже в Сочи, они 
поехали туда за неделю до официального открытия 
фестиваля. Волонтеры проходят обучение, позже 
они будут распределены, чтобы каждый из них чет-

ко знал свои обязанности во время проведения Все-
мирного фестиваля. 

– В волонтерский корпус нашей республики вош-
ли ребята, у которых за спиной уже есть опыт в дан-
ном направлении. Все они прошли специализиро-
ванное обучение. Мы постарались задействовать их 
и во время празднования Дня РСО-А и Дня города, и 
во время проведения Кавказских игр, – говорит Ро-
ман Караев, куратор от республиканского подгото-
вительного комитета к Всемирному фестивалю мо-
лодежи и студентов. 

Фестиваль призван сплотить молодежное миро-
вое сообщество, укрепить международные связи, а 
также развить межнациональное и межкультурное 
взаимодействие. Основными задачами фестива-
ля станут проработка молодыми людьми из разных 
стран образа будущего, попытка сформулировать 
ответы на наиболее актуальные вызовы, стоящие 
перед молодым поколением. 

– Я ожидаю получить на Всемирном фестива-
ле молодежи и студентов новые знакомства. Кроме 
того, хочется понять, в каком направлении будет 
развиваться мировая молодежная политика в бли-
жайшие четыре года, – делится Роман Караев. – Ин-
тересно будет посмотреть, какие совместные про-
екты буду придуманы на фестивале, на что будет 
сделан акцент представителями из разных стран. 
Поучаствовать во всем этом очень здорово, не каж-
дому выпадает такой шанс. 

Старт Всемирного фестиваля молодежи и студен-
тов – 2017 даст международный парад студенчества, 
который состоится 14 октября в Москве. А основные 
мероприятия пройдут в Олимпийском парке Сочи с 
15 по 22 октября.

Алена ДЖИОЕВА

Считаные дни остаются до начала открытия XIX Всемирного фестиваля молодежи и студен-
тов – 2017, который станет самым грандиозным молодежным событием года. 14 октября 
Россия откроет двери для молодых людей со всего мира. Участниками фестиваля станут 

студенты и молодые специалисты различного профиля более чем из 150 стран.  Общее число 
участников – 20 тысяч (10 тыс. российских и 10 тыс. иностранных), которые успешно прошли 
этапы конкурсного отбора. В этом году фестиваль пройдет под лозунгом «За мир, солидарность 
и социальную справедливость, мы боремся против империализма – уважая наше прошлое, мы 
строим будущее!».

Правобережная ад-
министрация Вла-
дикавказа совмест-

но с УГИБДД МВД по РСО-А 
проводит рейдовые меро-
приятия по вопросу соблю-
дения правил перевозки 
сыпучих грузов на больше-
грузном транспорте . 

Начать решили с Черменского 
шоссе, так как здесь в течение дня 
проезжает большое количество 
грузовых машин. Автоинспекторы 
и сотрудники префектуры оста-
навливали транспортные сред-
ства и проводили с водителями 
профилактические беседы о не-
обходимости соблюдения сани-
тарных норм и правил перевозки.

Согласно правилам перевоз-
ки сыпучих материалов, уровень 
перевозимого груза не должен 
быть выше края бортов маши-
ны, чтобы не произошло высы-
пание товара. Кроме того, при 
перевозке груза автотранспор-
том с открытым кузовом он обя-
зательно должен быть накрыт 
тентом или другим покрытием. 
Однако, как выявил прошедший 
рейд, мало кто из водителей 
грузовых машин соблюдает эти 
простые правила. По словам 
и. о. префекта Правобережной 
администрации Ацамаза Дзо-
това, 95% машин, которые пе-
ревозят сыпучие строительные 
материала, не накрыты тентом: 
«К сожалению, у нас в городе 

часто можно увидеть, как боль-
шегрузные машины едут с пере-
полненным до краев кузовом из 
сыпучих строительных матери-
алов. В результате он высыпа-
ется на дорогу, что приводит к 
нарушению санитарного состоя-
ния города. Это касается и спе-
циального транспорта, который 
перевозит мусор». 

Ацамаз Дзотов отметил, что 
подобные рейдовые мероприя-
тия будут проводиться и впредь. 
И если на этот раз нарушители 
правил перевозки сыпучих гру-
зов обошлись без штрафов, то в 
дальнейшем они будут привле-
каться к административной от-
ветственности. 

Алена ДЖИОЕВА

Рейд
КОНТРОЛЬ ЗА ПЕРЕВОЗКОЙ СЫПУЧИХ ГРУЗОВ
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Памятка

Навесы из лексана 
и профнастила. Решетки, 

ворота, двери, перила, 
ограды. Мангалы. Теплицы.

МЕТАЛЛОИЗДЕЛИЯ

8-928-074-44-12, 8-919-423-09-50

ЛЮБАЯ СЛОЖНОСТЬ. 
НЕДОРОГО!

Осень – это заме-
чательное время 
года. Природа дарит 

нашему взгляду необыкно-
венную красоту, различные 
цвета окраски, шуршащую 
листву и многое другое. 
Деревья теряют свою ли-
ству, но листья красивы по-
своему и без дерева.

В самый разгар осени в на-
шем детском саду №40 прошел 
конкурс поделок из природно-
го материала «Природа в уме-
лых руках», в котором приняли 
участие не только дети, но и их 
родители. Малыши работали 
вместе с мамами и папами, а 
некоторые дети подготовитель-
ной группы делали поделки уже 
одни. Нам было сложно выявить 
только одного победителя, на-
столько много было хороших ра-
бот! К делу участники выставки 
отнеслись серьезно и вложили 
много фантазии, терпения, тру-

да и многие работы заняли при-
зовые места!

В своих работах ребята ис-
пользовали разные природные 
материалы: тыквы, рябину, каш-
таны, различные шишки, листики, 
цветы и веточки. Поделки выпол-
нялись в разных техниках: аппли-
кация, моделирование, букеты, 
панно.

Особенно порадовало рвение 
ребят, которые так погрузились в 
процесс создания поделок.

Итоги подведены, участники 
награждены грамотами. Огром-
ное спасибо всем, кто принимал 
участие в конкурсе.

Посетив выставку, в голове ле-
тают мысли и рождаются идеи по-
делок. В общем, предлагаю и вам 
запастись природным материа-
лом, все высушить и подготовить 
к работе. Впереди холодные зим-
ние вечера, будет время для твор-
чества и реализации задумок.

Лина АРУТЮНОВА

ЭТОТ ДЕНЬ В ИСТОРИИ
• 1931 г. – в Рио-де-Жанейро состоялось торжественное откры-
тие статуи Христа Спасителя;
• 1968 г. – открылись XIX летние Олимпийские игры в Мехико 
(Мексика).

В ЭТОТ ДЕНЬ РОДИЛИСЬ:
• 1857 г. – Роман Кондратенко, русский генерал-лейтенант, ге-
рой обороны крепости Порт-Артур;
• 1929 г. – Ролан Быков, советский актер и кинорежиссер, на-
родный артист СССР;
• 1935 г. – Лучано Паваротти, итальянский оперный певец (тенор);
• 1939 г. – Юрий Васильев, советский и российский актер теа-
тра и кино, народный артист России.

Calend.ru

Дошкольное образование

ЗАКРУЖИЛА ОСЕНЬ ЗОЛОТАЯ

Электропроводку и 
электрооборудова-
ние в квартирах и 

хозяйственных постройках 
содержите в исправном со-
стоянии.

Монтаж и ремонт ее произво-
дите только с помощью электро-
монтера.

Для защиты электросетей от 
короткого замыкания и перегру-
зок применяйте предохранители 
только заводского изготовления.

Электроприборы включайте в 
электросеть только при помощи 
штепсельных соединений завод-
ского изготовления.

Электроутюги, электроплит-
ки, электрочайники и другие 
электронагревательные приборы 
устанавливайте на несгораемые 
подставки и размещайте их по-
дальше от мебели, ковров, штор 
и других сгораемых материалов.

В случае нагревания электро-
розетки, электровилки, искрения 
или короткого замыкания элек-
тропроводки или электроприбо-
ров немедленно отключите их и 
организуйте ремонт с помощью 
специалиста.

Не применяйте для обогрева 
помещений самодельные элек-
трообогреватели.

Не закрывайте электрические 
лампы люстр, бра, настольных 
электроламп и других светильни-
ков бумагой и тканями.

Не сушите одежду и другие 

сгораемые материалы над 
электронагревательными 
приборами.

Не оставляйте без при-
смотра взрослых вклю-
ченные в электросеть 
электрические приборы 
(плитки, чайники, прием-
ники, телевизоры, магни-
тофоны и т.п.).

Эксплуатация электро-
проводки с поврежденной или 
ветхой изоляцией запрещена.

Содержите в исправном со-
стоянии электрические выключа-
тели, розетки и вилки.

Не применяйте для защиты 
электросети самодельные пре-
дохранители («жучки»).

Не оставляйте детей без при-
смотра, не поручайте им надзор 
за включенными электро- и обо-
гревательными приборами.

ВМКУ «Управление 
по делам ГО и ЧС»

ПРАВИЛА ЭКСПЛУАТАЦИИ ОТОПИТЕЛЬНЫХ ЭЛЕКТРОБЫТОВЫХ ПРИБОРОВ

ПРОКАТ
ПАЛАТОК

Тел.: 94-26-07,
8-918-824-26-07.

С 22 СЕНТЯБРЯ по благословению епископа 
Владикавказского и Аланского в республике пребы-
вает одна из самых значительных святынь христиан-

ского мира – частица Животворящего Креста Господня. 
Реликварий со святыней находится в храме 

пророка Илии (ул. Дзержинского, 70) 
до 22 октября. Доступ к ковчегу со святыней 

будет организован с 07.00 до 23.00 ежедневно.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Авлоховым Астаном Руслановичем, (asstan@mail.ru, 363110, РСО-Алания, 
с. Михайловское, ул. Ярового, 31, 89194291587, №4209) в отношении земельного участка с КН 
15:09:0030602:34, расположенного по адресу: РСО-Алания, г. Владикавказ, ул. Кесаева, 66, выполняются 
кадастровые работы по уточнению местоположения границы земельного участка. Заказчиком кадастро-
вых работ является Гатикоева З.Г. (РСО-Алания, г. Владикавказ, ул. Кесаева, д. 66, 89289277912). Со-
брание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границы состоится по адресу: 
РСО-Алания, г. Владикавказ, ул. Ватутина, 17А, кв. 62, 17 ноября 2017 г. в 12 часов 00 минут. С проек-
том межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: РСО-Алания, г. Владикавказ, 
ул. Ватутина, 17А, кв.62. Возражения по проекту межевого плана и требования о проведении согласо-
вания местоположения границ земельных участков на местности принимаются в течение 35 дней с мо-
мента опубликования данного извещения по адресу: РСО-Алания, г. Владикавказ, ул. Ватутина, 17А, 
кв.62. Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовывать местополо-
жение границы: 15:09:0030602:12 (РСО-Алания, г. Владикавказ, ул. К.Маркса, д. 143), 15:09:0030602:33 
(РСО-Алания, г. Владикавказ, ул. Кесаева, д. 64), 15:09:0030602:14 (РСО-Алания, г. Владикавказ, 
ул. К.Маркса, д. 141), 15:09:0030602:42 (РСО-Алания, г. Владикавказ, ул. Кесаева, д. 68). При проведении 
согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, 
а также документы о правах на земельный участок. Всю дополнительную информацию можно получить по 
телефону: 8(8672) 707-303.

И ВОТ НАСТУПИЛА САМАЯ ПРЕКРАСНАЯ ПОРА ИЗ ВСЕХ ВРЕМЕН ГОДА ‒ ОСЕНЬ.

ТРЕБУЮТСЯ 
ГРУЗЧИКИ

ЗАРПЛАТА 
ДО 17 Т.Р.

Тел.: 8-928-939-00-06,  
8-918-831-94-33

МИНИСТЕРСТВО ВНУТРЕННИХ ДЕЛ РЕСПУБЛИКИ 
ОБРАЩАЕТСЯ К ГРАЖДАНАМ!

В последнее время на территории Российской Федерации, в 
том числе и на территории РСО-А, участились случаи совершения 
мошенничеств с использованием мобильной связи и сети Интер-
нет. Если вам позвонили и представились сотрудником компа-
нии, сообщили о выигрыше в лотерее, платеже по страховке на 
основании постановления суда или унаследовании имущества, 
для получения которых необходимо оплатить налог, заплатить за 
перевозку и т.п., либо вы получили СМС-рассылку с неизвестно-
го номера, где содержатся действующие интернет-ссылки, – не 
поддавайтесь искушению прибыли: не осуществляйте действий 
по активизации присланных ссылок, при которых возможно мгно-
венное списание денежных средств.

Если вы стали жертвой мошенничеств, незамедлитель-
но сообщайте в дежурную часть полиции по телефону 02 
(с мобильного – 102) или по телефону доверия МВД РСО-А – 
8 (8672) 59-46-99.

К СВЕДЕНИЮ!


